

# Revue de presse hebdomadaire des journaux

Semaine du 19 au 25 août 2023

## Journaux consultés :

Actualités-L'Étincelle La Pensée de Bagot La Tribune Le Reflet du Lac CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES SOMMETS

## Une organisation à échelle humaine

Avec ses 34 établissements répartis dans les MRC de Memphrémagog, des Sources et du Val-Saint-François, le Centre de ser-vices scolaire des Sommets (CSSDS) est un acteur important de l'emploi en Estrie.

#### Un climat de travail dynamique

Le CSSDS se compare à une grande famille où l'on peut facilement échanger avec des collègues de tous les départe-ments. «Compte tenu de sa taille, notre organisation favorise la proximité. Nous sommes un milieu de travail à échelle humaine », ajoute la directrice générale Lisa Rodrigue.

Le CSSDS priorise le développement d'une culture de collaboration et de bienveillance en encourageant le travail d'équipe et en valorisant la contribution de chacun(e). « Nous accordons une grande attention aux employé(e)s, en reconnaissant que la mise en valeur de leurs compétences et de leurs expertises est cruciale pour offrir les meil-leurs services aux élèves », mentionne le directeur des ressources humaines Martin Charron

De plus, l'intégration des nouveaux employé(e)s demeure l'une des priorités pour le CSSDS. « Avec des programmes d'insertion professionnelle et de mentors pivots, nous pouvons offrir aux nouveaux employé(e)s un soutien dès leur entrée en fonction, mais aussi tout au long de leur parcours professionnel ».

#### Plusieurs postes disponibles

Rejoignez

Vous aimeriez joindre l'équipe du CSSDS?

des milieux de travail

à échelle humaine

Nos établisse



L'organisation recrute. «Plusieurs postes et contrats sont disponibles pour la ren-trée. Nous recherchons particulièrement des éducateur(trice)s spécialisé(e)s, technicien(ne)s au service de garde, des informaticien(ne)s, des orthophonistes et des psychoéducateur(trice)s», précise Martin Charron.

Cependant, le CSSDS accepte en permanence les candidatures spontanées dans divers domaines professionnels. Que vous soyez enseignant(e), professionnel(le) ou personnel de soutien, le centre de ser-vices scolaire vous invite à soumettre votre candidature en tout temps via son site Internet et à vous inscrire à son Alerte emploi. «Puisque nous devons régulièrement combler des remplacements d'une durée indéterminée, nous offrons différents emplois à l'année », conclut le directeur des ressources humaines.

# **FAITES** ÉOUIPE **AVEC** NOUS!

Québec 🖁 🖁

## Préparer le passage du primaire au secondaire

Ça y est, le jour J arrive à grands pas : votre enfant fera bientôt son entrée au secondaire. Voici quelques trucs pour l'aider à bien vivre ce passage important.

#### Assister à l'activité portes ouvertes

Pour votre enfant, assister aux jour-nées portes ouvertes de sa future école est une excellente facon de diminuer son anxiété. Après la visite, il pourra mieux s'imaginer entre ses murs. Il se donnera aussi ses premiers repères : casiers. cafétéria, secrétariat, toilettes, gymnase, bibliothèque, etc.

#### Aider votre enfant à organiser son matériel scolaire

Il n'est pas recommandé de ranger vous-même les cahiers, l'étui à crayons ou la calculatrice dans le sac d'école de votre enfant. Toutefois, vous pouvez l'aider à se faire une liste du matériel scolaire qu'il doit apporter à l'école le matin, et rapporter à la maison le soir.

## Passer en revue les règles de vie de l'école

La plupart du temps, les règlements de l'école sont inclus dans l'agenda. En vous y attardant, vous serez mieux outillé pour expliquer à votre enfant les valeurs importantes de son école secondaire.

#### xpliquer l'importance d'arriver à l'avance en classe

Si votre enfant arrive en classe avec un peu d'avance, il évitera un stress inutile. S'il organise son matériel scolaire et prépare ses vêtements ainsi que son lunch le soir, il sera moins pressé le matin et aura moins de risques d'arriver en retard

#### Visualiser une journée d'école typique

En parlant avec votre enfant du scéna-En pariant avec votre entrant du scena-rio d'une journée typique, vous aurez un impact positif sur son anxiété. Lors des premières journées, il ne sera pas tota-lement perdu. Voici quelques exemples d'informations à lui partager :

- · La journée d'école est découpée en plusieurs périodes.
- Chaque période de cours dure plus longtemps.
- · Il y a une pause entre chaque période de cours pour laisser le temps de se rendre à la prochaine classe

# Tenter de donner des réponses aux questions

Votre enfant vous posera probable-ment de nombreuses questions. En vous

montrant à l'écoute et disponible, vous arriverez sans doute à le rassurer. Face à ses questionnements, il est possible que vous n'ayez pas toutes les réponses et c'est normal. Ce qui importe, c'est de chercher les réponses en impliquant votre enfant dans le processus.

#### Parler des changements à venir

Le passage du primaire au secondaire est une étape très importante dans la vie de votre enfant, et elle s'accompagne de nombreux changements. En parlant des changements à venir avec votre enfant, vous l'aiderez à vivre une transition tout en douceur. Voici les principaux changements auxquels il devrait être confronté :

- · Le nombre d'élèves : le nombre d'élèves par classe augmente.
- · Le rythme : il changera de classe et d'enseignant plusieurs fois par jour.
- · L'horaire : les récréations seront remplacées par de courtes pauses entre ses cours.
- Les devoirs : leur nombre et leur fré quence seront amenés à changer
- · L'ancienneté : après avoir fait partie des plus vieux au primaire, il sera à nouveau parmi les plus ieunes.

#### Miser sur le positif

Vous pouvez prendre l'habitude de parler de l'école secondaire sur un ton positif afin d'aider votre enfant à se faire une idée favorable de sa future école. En misant sur les points positifs, votre enthousiasme risque d'avoir un effet bénéfique sur la motivation scolaire de votre enfant. Vous pouvez aborder les thèmes suivants:

- · Les nouveaux amis.
- ·La grande diversité des activités parascolaires.
- · La plus grande liberté.
- · Les nouveaux apprentissages

## Accompagner votre enfant à la journée

Le fait d'être accompagné et de ne pas se sentir seul peut suffire à rendre votre enfant confiant. Si vous ne pouvez pas être présent lors de la journée d'accueil. votre enfant pourrait y aller avec un ami qui fréquentera la même école.

SOURCE: WWW.ALLOPROF.QC.CA





LE 23 AOÛT 2023 Volume 36, N° 43 25 692 exemplaires **lerefletdulac.com** 







Courtier immobilier résidentiel et commercial

819 347-5243 mchamard30@hotmail.com

Immobilier Estrie

Suivez-moi!

Sutton

**Groupe Sutton** 





# Une première femme à la tête de La Ru

#### **DANY JACQUES**

djacques@lerefletdulac.com

#### secondaire de La Ruche, soit depuis 49 ans.

Elle et son équipe de direction majoritairement féminine préparent depuis quelques **ÉDUCATION. Hélène Deslandes est la pre-** semaines la rentrée scolaire des élèves, qui se mière femme à occuper la direction de l'École déroulera ce jeudi 24 août. En plus du défi d'un

nouvel emploi,  $\mathbf{M}^{\text{me}}$  Deslandes a le mandat de superviser l'arrivée de 1823 élèves, ce qui représente un record en cinq décennies. « Mon rôle sera d'arrimer tous les enjeux liés à cette rentrée spéciale incluant quelque 120 élèves de plus que l'an dernier, et que tout se passe bien »,

Hélène Deslandes est la nouvelle directrice

à La Ruche. (Photo Le Reflet du Lac - Dany Jacques)

Ce surplus d'élèves a rendu nécessaire l'ajout La Ruche.

de quatre classes modulaires extérieures. Elles sont aménagées près de l'école, mais elles ne seront pas connectées à l'intérieur par un corridor. M<sup>me</sup> Deslandes assure que ces espaces supplémentaires seront pleinement opérationnels pour la présente rentrée scolaire.

La directrice sera secondée par une équipe d'adjoints partiellement renouvelée. Guylaine Thibodeau et Jean-François Hamel sont de retour. Sarah-Jeanne Limoges vient d'arriver à la direction, tandis qu'Isabelle L'Heureux n'est qu'en poste que depuis mars dernier.

Hélène Deslandes possède une longue feuille de route en éducation. Elle amorce sa 18<sup>e</sup> année à titre de directrice d'écoles primaires et secondaires. Elle était précédemment à l'emploi du Centre de services scolaire (CSS) du Val-des-Cerfs avant de joindre le CSS des Sommets. Elle a principalement oeuvré à Waterloo et à Granby. Elle a également enseigné les mathématiques au secondaire pendant quelques années avant de faire le saut à la direction scolaire.

« J'apprécie la direction, car je peux exercer une influence sur la réussite académique et humaine sur un grand nombre d'élèves, ajoute M<sup>me</sup> Deslandes. On peut avoir un impact sur l'ensemble de l'école, et ce, en collaboration avec l'équipe-école.»

M<sup>me</sup> Deslandes assure qu'elle ne chamboulera pas les habitudes de vie dans l'école. Elle préfère assurer la relève et poursuivre le travail de Martin Riendeau, qui était en poste depuis 15 ans comme directeur adjoint et directeur à



Quelques classes modulaires ont été aménagées à La Ruche pour accueillir un record d'élèves cette année. (Photo Le Reflet du Lac - Dany Jacques)





# La pénurie d'enseignants épargne les Sommets

#### **DANY JACQUES**

RENTRÉE

djacques@lerefletdulac.com

ÉDUCATION. Le manque d'enseignants est moins criant qu'ailleurs au Québec au Centre des services scolaire (CSS) des lundi dernier, il ne manquait que trois postes à combler, ce qui réjouit la directrice générale de cette organisation scolaire, Lisa Rodrigue.

Cette dernière se croyait même en mesure de présenter un enseignant légalement formé, donc avec au moins un baccalauréat portrait est similaire à l'an dernier à la même en enseignement, dans chacune des classes. «On n'aura pas d'adultes sans formation spécialisée, comme dans certaines classes au LA RUCHE À L'ÉTROIT Québec », précise M<sup>me</sup> Rodrigue en songeant

Prudence sur la route

ment se réduire la vitesse et de respecter les consignes des brigadiers.

Ouébec.

Par contre, le recrutement est plus difficile du côté des éducateurs et éducatrices spécialisés et en service de garde avec une quaran-**Sommets. Au moment d'écrire ces lignes** taine de postes encore à pourvoir quelques jours avant la rentrée de ce jeudi 24 août. Quelques services aux élèves seront donc réduits pour certains.

> En début de semaine, il manquait également deux orthophonistes et un psychologue à mi-temps. «Tout le reste est complet et le période », résume la dg du CSS des Sommets.

Consciente que les espaces de l'école de Memphrémagog.

à la pénurie de main-d'oeuvre qui frappe le secondaire de La Ruche deviennent exigus pour le nombre d'élèves record cette année, M<sup>me</sup> Rodrigue prévoit déjà déposer un autre projet d'agrandissement au ministère de l'Éducation. « Notre première demande a été rejetée, mais on espère avoir de bonnes nouvelles en juin prochain, poursuit-elle. Le ministère ne prévoit pas de hausse marquée de la clientèle pour les prochaines années, mais le besoin se fait déjà sentir dans l'école. On vient d'ailleurs d'ajouter quatre classes modulaires pour accueillir 120 élèves supplémentaires.»

Par contre, sans agrandissement, le CSS des Sommets sera peut-être contraint, un jour, de limiter ou de réduire la proportion d'élèves provenant de l'extérieur de la région

Trois autres demandes d'agrandissement ont aussi été refusées par Québec sur le territoire des Sommets. On souhaitait ajouter des gymnases dans trois écoles secondaires et primaires de Danville et Windsor.

Par contre, des gymnases seront ajoutés dans des écoles primaires situées en périphérie de la MRC de Memphrémagog grâce à de précédentes réponses positives de financement. Aucune école primaire de la MRC de Memphrémagog n'a été agrandie cette année, mais des réaménagements importants ont été faits aux écoles du Val-de-Grâce à Eastman et Sainte-Marguerite à Magog.

#### **DE BONS RÉSULTATS**

Par ailleurs, à la veille de la rentrée scolaire, Québec.



La da du Centre de services scolaire des Sommets, Lisa Rodrigue. (Le Reflet du Lac - Dany

M<sup>me</sup> Rodrigue était très heureuse de partager quelques statistiques liées au décrochage scolaire. Le taux de sorties sans diplôme ni qualification (décrochage annuel) de tous les élèves de La Ruche a diminué de 2,9 %. Son taux de 16,9% place l'école magogoise dans une position avantageuse à l'échelle provinciale.

Les élèves de La Ruche ont également obtenu de bons taux de réussite aux examens du ministère de juin dernier. Les résultats à chacune des épreuves sont plus élevés que la moyenne de toutes les écoles publiques du



points d'inaptitude. (D.J.)

# Symposium Bromont en art

La Régie de police Memphrémagog prévient qu'elle sera très présente sur les routes à

l'occasion de la rentrée scolaire, qui se tiendra ce jeudi 24 août. La prudence sera de mise,

une fois de plus, surtout en raison des nombreux enfants à pied ou à vélo qui circuleront

aux abords des écoles ou qui emprunteront le transport scolaire. La surveillance sera accrue

afin de prévenir des accidents ou des situations indésirables. Les policiers rappellent notam-

(maximum 30 km/h) est doublée. De plus, l'amende pour avoir dépassé ou croisé un auto-

bus scolaire dont les feux rouges clignotent est de 200 à 300 \$ et 9 points d'inaptitude.

Ne pas se conformer aux ordres d'un brigadier scolaire risque aussi de vous coûter quatre

Les policiers préviennent que l'amende pour excès de vitesse dans une zone scolaire

25, 26 et 27 août — de 10h à 18h **Rue Shefford • Vieux-Bromont** 

# LE PLUS GRAND RASSEMBLEMENT D'ARTISTES EN ARTS VISUELS AU QUÉBEC































125 ARTISTES • PLUS DE 1000 ŒUVRES • 3 JOURS DE DÉCOUVERTES











4 - LE REFLET DU LAC - www.lerefletdulac.com - Le 23 août 2023



#### **MARIKA VACHON**

marikavachon@icimedias.ca

ÉVÉNEMENTS. La population magogoise est invitée, le 11 septembre prochain, à la première édition du souper spaghetti de la grande tablée Desjardins des Chevaliers de Magog. L'événement se déroulera dans le stationnement de la Place du commerce, dès

L'activité a pour but de récolter des fonds pour différents organismes de la région chaque année. Pour cette première édition, l'argent ira aux Chevaliers de Colomb de Magog, au Centre de pédiatrie sociale en communauté Le Tandem, au Programme de participation sociale de la Commission scolaire Eastern Townships ainsi qu'au Centre des Memphrémagog et je suis reconnaissante femmes Memphrémagog.

La totalité de la somme amassée sera partagée et remise à parts égales aux quatre organisations. Le comité organisateur la population magogoise.»

souhaite récolter plus de 5 000 \$ pour 1 200 billets vendus et vise à rejoindre plus de 2 000 participants.

restaurateur de Magog, Alain Roger souhaite que ce rendez-vous devienne une tradition qui permettra à la population de donner à différents organismes de la région d'année en année. « Je suis très heureux de constater que notre objectif est sur la bonne voie d'être atteint. On espère même le dépasser. «

Choisie comme présidente d'honneur. Priscillia Quirion est ravie de s'associer à cette activité. « J'ai déjà eu recours aux services du Centre des femmes de pouvoir m'associer à un événement qui met de l'avant l'énorme différence qu'apportent des organismes comme celui-ci à

ÉDITION septembre 2023

Bouger c'est la vie,

**DONNER C'EST** 

L'ESPOIR

Samedi 9 septembre 13h30 au Pavillon Armand-Nadeau à Sherbrooke

Pour l'occasion, quatre chefs de restauchacune d'entre elles. Jusqu'à pré- rants de la région, Emeline Vignon (Buon ment disponibles. sent, l'événement compte plus de Gusto), Gaston Tremblay (Mély Smoked Meat), Pierre-Luc Champagne-Chainer (Pizzéria Pizzéria Orford et au Théâtre Magog. Orford) et Ilhan Akyol (Casa Lori) concocte-Organisateur de l'événement et ancien ront leur sauce signature pour régaler les 15\$ le jour même. Pour les enfants de 10 ans et participants. Pour ceux qui ne peuvent être présents, il sera possible d'avoir un spaghetti dans une formule pour emporter. Des options d'informations: 819 212-4973 ou 819 769-3200.

végétaliennes et sans gluten seront égale-

En cas de pluie, l'activité se tiendra à la

Le coût des billets est de 12\$ en prévente et moins, le coût est de 7\$.

Pour se procurer des billets ou avoir plus





Cette formation de préposé.e à l'entretien ménager résidentiel est pour toi!

- Formation rémunérée de 26 semaines
- Horaire flexible entre 18 h et 30 h par semaine
- Salaire de 18,07 \$ de l'heure
- Possibilité d'embauche après la formation
- Prime de rendement de 5,3 %

Début en septembre 2023

#### Conditions d'admissibilité

- Avoir un permis de conduire et une voiture pour te déplacer dans la MRC de Memphrémago
- Être âgé.e de plus de 18 an
- Ne pas avoir d'antécédents judiciaires

Dépose ta candidature ic



sophie.mailho

Joignez-vous à nous lors de cette marche au profit des personnes atteintes de la maladie de Parkinson et leurs proches!

parkinsonestrie.org 819-239-6232

# Cantonniers: l'équipe devrait être complétée d'ici la fin du week-end

#### PATRICK TRUDEAU

ptrudeau@lerefletdulac.com

HOCKEY M18. L'heure de vérité Colin Brodeur. approche chez les Cantonniers de Magog alors que l'alignement final de la saison 2023-2024 devrait être connu d'ici la fin du week-end.

Au moment d'écrire ces lignes (mardi en avant-midi), une dizaine de joueurs étaient toujours à l'essai dans un camp de la LHJMQ. assurer de rester « avec le grand club », lui qui Il s'agit des vétérans Alexis Toussaint, Zackary Plamondon, Raphaël Messier, Elliot

Desmarais, Charles-Olivier Adam et Émile Ricard, ainsi que des recrues Alexis Mathieu, Marc-Olivier Proteau, Édouard Leblanc et

«On s'attend à revoir plusieurs d'entre eux à Magog, même s'il y a toujours des surprises en début de saison», exprime l'entraîneur-chef des Cantonniers, Samuel

Du nombre, seul Émile Ricard semble a été un choix de première ronde des Eagles du Cap-Breton.

Chose certaine, la situation devant le filet devrait être réglée ce jeudi, alors que l'organisation magogoise doit fournir une liste de 18 patineurs et deux gardiens.

Le choix s'effectuera entre le vétéran Kyan Labbé, la recrue Alexandre Raymond, qui avait dépanné à quelques reprises l'an dernier, et la jeune Léa-Rose Charrois, sœur de l'ancien Cantonnier Louis-Félix Charrois.

Les autres retranchements (attaquants et défenseurs) s'effectueront au fur et à mesure que des joueurs reviendront du junior majeur.

#### **EN BREF...**

Au cours du dernier week-end, les protégés de Samuel Collard ont baissé pavillon face au Collège «match en mauve» le 3 novembre match officiel de la saison régulière Charles-Lemoyne (6-4) et à prochain, afin de soutenir les per- sera disputé le 8 septembre à Magog... Laval-Montréal (5-2). Les jumeaux Félix sonnes qui combattent le cancer. Les

tant les Gaulois de Saint-Hyacinthe, Originaires de Saint-Majorique, les seront remis au mouvement «Le hocce mercredi (23 août), et en recevant deux attaquants de 15 ans ont un été key pour vaincre le cancer »... les Grenadiers de Châteauguay, ce fort occupé puisqu'ils sont aussi implivendredi (25 août à 19 h) à l'aréna de qués dans les séries de fin de saison avec leur équipe de baseball (bantam ment en vente au coût de 160 \$ (série

Les Cantonniers compléteront et Alexis Cadran ont inscrit chacun spectateurs seront invités à porter du leur calendrier préparatoire en visi- un doublé dans ces deux rencontres. mauve et tous les profits de la soirée

> Les billets de saison sont présentede 20 billets) et 90 \$ (série de 10 billets). On peut les réserver directement Les Cantonniers tiendront un auprès de Suzanne Caron. Le premier



# Deux frères à Rimouski

On pouvait compter sur quelques duos de frères au sein de la délégation de l'Estrie, lors des récents Jeux du Québec à Rimouski. Parmi ceux-ci, on retrouvait le quadruple médaillé en athlétisme, Philip Richard (à gauche), et son jeune frère Vincent, membre de l'équipe masculine en basket. Félicitations aux deux athlètes magogois. (Photo gracieuseté)





Estrie et régions

# L'heure de la rentrée scolaire a sonné pour les élèves des Sommets

Par Lilia Gaulin, La Tribune | 24 août 2023



Les élèves fréquentant le CSSDS étaient de retour à l'école jeudi matin. (Jean Roy/La Tribune)

Des milliers d'élèves du Centre de services scolaire des Sommets sont de retour sur les bancs d'école depuis jeudi matin.

Les automobilistes doivent redoubler de prudence alors que les autobus scolaires sont de retour sur les routes de l'Estrie tant à Richmond, Windsor, Magog que Val-des-Sources.



Les élèves ont été accueillis sur la cour de l'école Saint-Jean-Bosco jeudi matin. (Jean Roy/La Tribune)

À l'école Saint-Jean-Bosco, située à Magog, les enseignantes et les enseignants ont accueilli leurs élèves dans la cour de l'établissement. Les élèves ont même pu profiter de jeux gonflables pour débuter l'année en beauté.

Le CSSDS couvre les MRC de Memphrémagog, du Val-Saint-François et des Sources. Selon le site web du CSSDS, près de 10 000 élèves, jeunes et adultes fréquentent les 34 établissements faisant partie de ce centre de services scolaire.

Les élèves des Centres de services scolaires de la Région-de-Sherbrooke et des Hauts-Cantons sont attendus en classe le 28 août.

Cet article vous est o ert par La Tribune dans le but de vous faire découvrir la qualité de ses contenus. Convaincu(e) ? <u>Abonnez-vous!</u>